

Sozialdemokratische Partei Deutschlands

SPD Fraktion im Stadtparlament Vorsitzender: Ralf Reitz 65366 Geisenheim i. Rhg.

> <u>fraktion@spd-geisenheim.de</u> <u>www.spd-geisenheim.de</u>

SPD Geisenheim, Postfach 1217, 65359 Geisenheim

Herr Stadtverordnetenvorsteher Georg Fröhlich <u>Über</u> Büro der Städtischen Gremien / Rathaus **65366 Geisenheim i. Rhg.**

EINGEGANGEN

16.04.2024

17. April 2024

STADTVERORDNETEN-VORSTEHER

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher,

die SPD-Fraktion in der Stadtverordnetenversammlung der Hochschulstadt Geisenheim stellt den nachfolgenden Antrag zur kommenden Stadtverordnetenversammlung.

Wir bitten diesen Antrag zur Beratung vorab den entsprechenden Ausschüssen (JSS und HFA) zuzuweisen und den anderen Fraktionen zur Kenntnis zukommen zu lassen.

Antrag: Bündnis für Demokratie und Vielfalt Rheingau e.V.

Die Hochschulstadt Geisenheim wird Mitglied im Verein **Bündnis für Demokratie** und Vielfalt Rheingau e.V. Der Mitgliedsbeitrag soll jährlich 120 € betragen.

Begründung:

In Geisenheim gründete sich der Verein Bündnis für Demokratie und Vielfalt. Er entstand aus einer Bewegung engagierter Bürger*innen heraus, um in unserer vielfältigen Lindenstadt, die von rund 3000 Menschen besuchte "Demonstration für Demokratie & Vielfalt - gegen Rechtsextremismus" zu organisieren. Ein großer Erfolg der Zivilgesellschaft!

Der prägende Slogan der Veranstaltung "Vielfalt und Toleranz- Der Rheingau kann 's" ist Sinnbild einer Haltung, die den Rheingau und als Teil dessen auch die Hochschulstadt Geisenheim auszeichnet.

Das Bündnis befindet sich in der Entwicklung, in der Zwischenzeit wurde ein Verein gegründet, der sich folgendes Leitbild gegeben hat:

In der Überzeugung und Verantwortung, die grundlegenden Werte von Demokratie, Vielfalt und Toleranz in unserer Gesellschaft zu fördern und zu schützen, begründet sich das Bündnis für Demokratie und Vielfalt Rheingau als überparteiliche und zivilgesellschaftliche Gruppierung. Wir sind überzeugt, dass die Achtung der Menschenrechte, die Gleichberechtigung aller Menschen, unabhängig von Geschlecht, Herkunft, Religion, Weltanschauung, Behinderung oder

sexueller Orientierung, sowie die Anerkennung und Wertschätzung kultureller, ethnischer und sozialer Vielfalt die Grundlagen einer freien und gerechten Gesellschaft bilden. In dem Bestreben, aktiv zur Förderung einer offenen und inklusiven Gesellschaft beizutragen, treten wir für die Prinzipien der Demokratie, des Respekts und der Solidarität ein. Unser Ziel ist es, durch Bildungs- und Informationsarbeit sowie durch Projekte und Aktionen die Akzeptanz von Vielfalt und die Toleranz zu stärken und Diskriminierung in all ihren Formen entgegenzutreten. Wir bekennen uns zu einem respektvollen und konstruktiv-sachorientierten Dialog auf Augenhöhe im Inneren und nach Außen sowie zur Zusammenarbeit mit anderen Organisationen, Institutionen und Einzelpersonen, die ähnliche Ziele verfolgen. Wir agieren stets im legalen Rahmen. Wir stehen in Wort und Tat für Wertschätzung auch gegenüber denen, die andere Positionen vertreten, für gewaltfreie Sprache und Offenheit.

Als Hochschulstadt Geisenheim tragen wir eine besondere Verantwortung, diesen Verein zu unterstützen, nicht zuletzt auf Grund der in Geisenheim verabschiedeten Resolution im Juni 2020, in der das gesamte Parlament sich einstimmig zum Bekenntnis zu diesen Werten verhalten hat. Eine finanzielle Unterstürzung dieses Vereines ist hier ein kleines, aber notwendiges Zeichen.

Vielen Dank im Voraus.

Mit freundlichen Grüßen

Ralf Reitz

SPD Fraktion